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Acta del Consejo de Departamento de Álgebra, Geometría y Topología  

del día 19 de abril 2018 

 
 

Reunidas a las 12,15 h. en la Sala de Reuniones de la Facultad de Ciencias de la Universidad de 

Málaga, las personas que a continuación se relacionan: 

 

Dña. Nieves Álamo Antúnez, D. Gonzalo Aranda Pino, D. Alberto Castellón Serrano, D. José 

Antonio Cuenca Mira, D. Antonio Díaz Ramos, D. José Luis Flores, D. Amable García Martín, 

Dña. Luisa Gil Aguilar, D. Miguel Ángel Gómez Lozano, Dña. Mª Ángeles Gómez Molleda, D. 

Cándido Martín González, D. Aniceto Murillo Mas, D. Antonio Sánchez Sánchez, Dña. 

Esperanza Sánchez Campos, Dña. Mercedes Siles Molina, Dña. Alicia Tocino Sánchez, D. 

Antonio Viruel Arbáizar, D. Fernando Ramos Troyano, D. Francisco Javier Tirado Sánchez, 

excusando su ausencia D. Manuel Gutiérrez López y D. Fco. Javier Turiel Sandín,  presididos 

por Dña. Mª Angustias Cañadas Pinedo como Directora del Departamento, se desarrolló el 

siguiente 

 

Orden del día: 
 

 

1.- Aprobación, si procede, del acta de la reunión anterior. 

     Se incluye a D. Antonio Sánchez Sánchez como asistente al Consejo y se aprueba por 

unanimidad. 

      

2.- Informe de la Directora. 

     a) En primer lugar, da la bienvenida a Mª Carmen Mesa Márquez que ha estado poco tiempo 

en el Departamento como contratada joven personal investigador en el marco del Sistema 

Nacional de Garantía Juvenil y del Programa Operativo de Empleo Juvenil, que ha renunciado 

por tener plaza en la Universidad de Sevilla. 

     b)  Felicita a D. Alejandro Cañas Muñoz por su beca de investigación (UMA). 

     c)  Felicita a D. Cristóbal Gil Cantos por su beca de un año post-doctoral proyecto 

excelencia de la Junta de Andalucía desde 6/2/2018. 

     d)  Felicita a D. José Manuel Moreno por la lectura de su Tesis Doctoral, así como a los 

Directores: D. Urtzi Buijs y D. Aniceto Murillo. 

     e)  Felicita a Dña. Mercedes Siles por el programa MatEsElla. 

     f)  Está pendiente de arreglar la ventana del despacho de Dña. Esperanza Sánchez, el 

presupuesto lo tiene el Vicerrectorado de Infraestructura. 
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      g)  Se ha llevado a cabo el aislamiento acústico de la división del Seminario de Álgebra y 

del despacho de D. Fco. Javier Turiel.  No sabemos si lo pagará el Vicerrectorado de 

Infraestructura, el Decanato o el Departamento. 

Asimismo, se informa que en los tabiques de división tanto del Seminario de Álgebra como del 

despacho de D. Fco. Javier Turiel no se taladre, ya que no serviría para nada el aislamiento 

acústico. 

       Está pendiente de colocar las ventanas en los despachos nuevos de la 3ª planta. 

      h) El Departamento se hace cargo de la electricidad y aire acondicionado del nuevo 

despacho de la 2ª planta y del mobiliario de todos los despachos nuevos.  El resto lo ha pagado 

el Vicerrectorado de Infraestructura. 

       i)  Se ha enviado escrito de apoyo al personal de mantenimiento firmado por todos los 

Directores de Departamentos de la Facultad de Ciencias. 

       j) Dña. Mercedes Siles ha solicitado una plaza de Becario Ramón y Cajal para el 

Departamento. 

       k)  Se ha recibido comunicación de la prórroga de un año de las listas de Profesor 

Sustituto Interino. 

       l)  Asistió a reunión de Directores de Departamentos con Vicerrectora de Estudios de 

Grado para informar sobre las novedades del POD. 

       m)  Se reunió con la Vicerrectora de PDI que le comunicó que no había posibilidades de 

nuevas plazas de profesorado.  La Directora le argumentó que fuera una renovación paulatina.  

La Vicerrectora sólo dio como posibilidad la reserva de plaza para Ramón y Cajal I3 de un 15%. 

             Muy importante es pedir los RAD, le afecta al área para petición de profesorado, al 

Departamento para asignar el presupuesto, a la UMA para la financiación de la Junta de 

Andalucía. 

             En febrero se aprobó cambio en la normativa de la UMA respecto a los perfiles de 

investigación y docencia en las solicitudes de nuevas plazas, que pueden ser específicos a 

partir de ahora. 

 

            3.- Presupuestos del Departamento 2017 y 2018. 

                 a) Se aprueba el presupuesto de 2017 por unanimidad. 

                 b) En el presupuesto de 2018 al día de hoy se incluyen las obras de los nuevos 

despachos, climatización, mobiliario, además de los gastos normales para el funcionamiento.   

                      El presupuesto inicial para 2018 es de 23.515,9, el remanente de 2016 asciende 

a 86.953,37€ que ya ha sido ingresado, así como la ayuda para conferencias por un importe de 

3.563,69€.  Está pendiente de ingresar el importe del seguro por 346,69€ del ordenador que 

se averió por los problemas con el suministro eléctrico en el mes de diciembre/17.  
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                      La previsión del presupuesto de 2018 que se aprobó en el anterior Consejo de 

fecha 18/12/17, nos ha sido solicitado por el Servicio de Calidad y debemos enviarlo antes del 

31 de mayo. 

                 

              Respecto a la fotocopiadora, al vencer el contrato de mantenimiento han ofrecido la 

posibilidad de alquilar una de segunda mano, pero al estar en buenas condiciones se ha optado 

por renovar el mantenimiento un año más. 

 

              El Prof .D. José Luis Flores sugiere que ante la falta de espacio que tiene el 

Departamento, se podría ampliar el módulo de Matemáticas en una planta más.  La Directora 

se lo transmitirá al Decano de la Facultad. 

 

              4.-  Organización Docente del Departamento. 

 

                    - Modificaciones PROA 17/18 

                      a) Se aprueban las modificaciones que ha habido en las asignaturas: 

                      . Estructuras Algebraicas A y B 

                      . Ampliación de Álgebra Lineal y Geometría 

                      b) Para la asignatura Ampliación de Álgebra Lineal y Geometría se hará escrito       

al Vicedecano de Ordenación Académica para hacer dos grupos más de prácticas para este 

curso 2017/18 y para 2018/19. 

 

-PROA 18/19. 

Se acuerda por asentimiento que la programación docente para el curso 2018/19 

sea acordada por cada área y se aprobará más adelante por el Consejo de 

Departamento.  Estos datos se deben remitir a Dña. Luisa Gil para la confección 

del PROA antes del 14 de mayo. 

 

-Asignatura Teoría de dominios y modelos denotacionales del Grado de Ingeniería 

Informática para el curso 18/19. 

                     Según conversaciones mantenidas con el Director de la E.T.S.I. Informática, 

esta asignatura se ofrecería si se da independientemente del número de alumnos que se 

matriculen y debemos contestar hoy para que sea aprobado mañana en Junta de Escuela. 

                      Se acuerda por unanimidad que la coordinadora de la asignatura sea Dña. 

Mercedes Siles Molina, haciéndose responsable de que se imparta, impartiéndola ella si fuera 

necesario. 

                      Se enviará escrito al Director de la E.T.S.I. Informática para que se incluya en 

la programación docente 2018/19. 

 

- D. José Luis Flores informa que se está trabajando para que las prácticas de 

los TFG se puedan realizar en instituciones  y con tutor de la UMA. 
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                     Dña. Mercedes Siles le transmite a D. José Luis Flores sus felicitaciones por las 

jornadas realizadas sobre salidas profesionales de las matemáticas, asímismo comenta que le 

parece bien la idea de las prácticas. 

                       D. Miguel A. Gómez y D. Alberto Castellón comentan que esto existe ya. 

 

                    -  Sobre las propuestas del Doble Grado en Ingeniería Informática y 

Matemáticas y el Doble Grado de Tecnologías de Telecomunicación y Matemáticas, informa D. 

Aniceto Murillo, se espera que comiencen para el curso 18/19 pero no es seguro. 

 

                   5.-  Criterios de pertinencia para plazas de Ayudante Doctor. 

                         Se aprueban los criterios por unanimidad. (Anexo I). 

 

                   6.-  Normativa de la evaluación extraordinaria. 

                         La Directora informa que se ha detectado que los alumnos utilizan la 

evaluación extraordinaria de forma inapropiada, presentándose y entregando el examen donde 

figura solamente el nombre del alumno y en varias convocatorias, a fin de conseguir las 

condiciones necesarias para someterse a la evaluación extraordinaria sin ser reales las 

circunstancias que avalan la posibilidad de hacerlo. 

                          Se reunió con el Decano de la Facultad de Ciencias que le comunicó que quería 

informar al Secretario General y llevarlo a Junta de Gobierno para matizar la normativa de 

modo que se evite esta circunstancia y le vendría bien un escrito del Departamento como 

apoyo. 

                           Se acuerda enviar escrito al Decano de la Facultad de Ciencias. 

 

                    7.-  Organización de espacios del Departamento. 

 

-  El Decanato ha prestado al Departamento un despacho en la planta baja de 

Biología para Dña. Alicia Tocino Sánchez que compartirá con D. Cristóbal Gil 

Canto. 

El Decanato comprará el mobiliario de un despacho completo y el 

Departamento se hará cargo del segundo. 

-   En la tercera planta de Matemáticas se ha dividido el despacho de D. Fco. 

Javier Turiel, aunque son pequeños están bien aislados. 

Los ocuparán D. Fco. Javier Turiel y D. Vicente Muñoz. 

-   En el despacho que se ha hecho como división del Seminario de Álgebra en la 

segunda planta, ya se aprobó en el Consejo anterior que serían dos mesas para 

cada área. 

Se aprueba por asentimiento que la reserva de las mesas se hará en el libro 

de organización de actos del Departamento, teniendo preferencia dos mesas 
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para cada área.  Si están ocupadas más de dos mesas por un área y el otro 

área necesita ocuparlas, ésta última tendrá preferencia en ocupar sus dos 

mesas. 

-   D. Miguel Ángel Gómez propone que se hable con el Decano para solicitarle que 

el Departamento pueda disponer del Seminario de Álgebra para hacer un aula 

TIC, una sala de reuniones, etc.  Se acuerda que la Directora le transmita al 

Decano este asunto. 

 

 

                8.- Propuesta premio RSME/UMA. 

 

                     En relación con la información que le ha llegado a la Directora del Dpto. sobre la 

propuesta hecha al Decanato de la Facultad de Ciencias por la RSME para ofrecer un premio 

conjunto UMA-RSME a los trabajos seleccionados, según criterios propuestos por la RSME, 

como mejores Trabajos Fin de Grado y Trabajos Fin de Máster, considera que los 

departamentos de Matemáticas implicados en la docencia en el Grado de Matemáticas deben 

ser consultados y escuchados en este tema, cosa que no se ha hecho. 

                     Dña. Mercedes Siles Molina, profesora del Dpto. y Vicepresidenta de la RSME, 

informa sobre esta propuesta. 

                     Asimismo, D. José Luis Flores Dorado, profesor del Dpto. y Coordinador del 

Máster en Matemáticas, informa sobre la misma. 

                      Tras un debate se acuerda que debe tenerse en cuenta sobretodo en ningún 

caso volver a evaluar un trabajo ya evaluado, por ello se propone: 

                      . Para el TFG: Limitar la posibilidad de optar a dicho premio a los alumnos que 

hayan obtenido Matrícula de Honor en el TFG y articular un procedimiento puramente 

administrativo para asignar entre ellos el premio. 

                      .  Para el TFM:  al ser mucho menor número de TFM que de TFG, se puede 

pensar en un único tribunal para evaluar los mismos.  Además, con intención de no tener una 

doble evaluación, se propone hacer coincidir dicho tribunal con el que concede el premio y 

conceder el premio en la misma sesión de evaluación. 

                       Se acuerda transmitir estos acuerdos al Decano de la Facultad de Ciencias y al 

Presidente de la RSME. 

 

               9.- Congreso Conjunto entre la RSME y la UMA (Unión Matemática Argentina). 

                    Dña. Mercedes Siles informa sobre este Congreso que se celebrará en España y 

la posibilidad de que se celebre en Málaga.  

                    Se acuerda apoyar que se celebre este Congreso en Málaga y colaborar con la 

ayuda aprobada por Consejo de Dpto. a la organización de congresos de 1.500€.    
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             10.-  Ruegos y preguntas. 

                     Dña. Mercedes Siles informa que en el último Congreso celebrado en Marruecos 

se acordó crear una red para no perder las relaciones entre España y Marruecos, en la que se 

encuentra Miguel A. Gómez y ella misma como representantes de Málaga. 

                       

                 

                    

                  No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 14,35 h. 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

Y de todo lo que antecede, como Secretaria doy fe en Málaga a 19 de abril de 2018. 

 

 

VºBº Directora del Departamento                       Secretaria del Departamento 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mª Angustias Cañadas Pinedo                               Luisa Gil Aguilar 


